

Analyse des déterminants de la demande des soins de santé prénatals au Togo

Yaovi TOSSOU

Docteur en Sciences Economiques à la Faseg (Université de Lomé), Email : tossouyaovi@yahoo.fr

Résumé :

L'article examine les facteurs socioéconomiques qui influencent la fréquence des visites prénatales dans l'utilisation des services de soins de santé maternelle au Togo. Cet examen se fait à travers le nombre de visites prénatales qui est modélisé en utilisant le modèle binomial négatif. En se basant sur les données secondaires de l'Enquête Démographique de Santé (EDS) de 2013 au Togo, les résultats révèlent que l'indice de richesse a une influence significative sur l'utilisation des soins prénatals. De même l'éducation de la femme, l'âge, l'assurance maladie, l'accès aux soins de santé sont des facteurs qui influencent l'utilisation et la fréquence des soins de santé prénatals. De plus, il existe des variations dans l'utilisation des soins prénatals dans les régions économiques et entre les zones rurales et urbaines. Enfin, comme implications de politiques économiques, il faut que les décideurs politiques corrigent les disparités régionales constatées en raison de l'inaccessibilité et de la non-disponibilité des infrastructures sanitaires dans les zones rurales et dans certaines régions les plus vulnérables. De plus, ils peuvent améliorer la répartition des infrastructures sanitaires nécessaires afin de faciliter l'accès aux soins de santé.

Mots clés: Santé maternelle, assurance maladie, modèle binomial négatif.

JEL classification: I13; I14; I15

Abstract

This article examines the socio-economic factors that influence the frequency of antenatal visits in the use of maternal health services in Togo. This examination is done through the number of antenatal visits which is modelled using the negative binomial model. Based on secondary data from the 2013 Demographic and Health Survey (EDS) in Togo, the results reveal that the wealth index still has a significant influence on the use of antenatal care in Togo. Similarly, women's education, age, health insurance, access to health care are factors that influence the use and frequency of antenatal care. In addition, there are variations in the use of antenatal care within economic regions and between rural and urban areas. Finally, as economic policy implications, there is a need for policy-makers to address regional disparities in the inaccessibility and unavailability of health infrastructure in rural areas and in some of the most vulnerable regions. In addition, they can improve the distribution of health infrastructure needed to facilitate access to health care.

Keywords: Maternal health, health insurance, negative binomial model

JEL classification: I13; I14; I15
